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Dinos qué es lo que más y lo que menos te gusta de ACAPRAS. 

Es una asociación bien organizada con interesantes ventajas para los socios. 

 

¿Cuál es tu especie de ave favorita? 

Es una difícil elección. Me gustan tanto todos los animales, y especialmente las aves, 

que me resulta difícil decantarme por solo una especie. Tengo mucha predilección por 

las psitácidas, por su carisma, belleza e inteligencia. 

 

¿Qué especie crías y desde cuándo eres criador de aves? 

Crío muchas especies de aves, la mayoría de las más populares. Tengo periquitos 

ondulados, ninfas, agapornis, canarios, diamantes mandarines, periquitos barrados, 

aves de corral como gallinas, ocas, patos y pavos … la verdad que un poco de todo. No 

estoy interesado en los concursos ni en la cría selectiva morfológica, pero sí de criar 

aves sanas y felices. Llevo criando aves de corral desde los 8 o 9 años, y aves de jaula 

desde los 17. 

 

¿Perteneces a alguna otra asociación? 

Sí, soy socio de la asociación leonesa de avicultura artística, de la unión de 

canaricultores  leoneses y de aviornis. 

 

¿Qué fue lo que te llevó a esta afición? 

Mi pasión por los animales desde mi tierna infancia fue poco a poco, y a regañadientes 

de mis padres, desembocando en lo que tengo montado. 
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¿Qué nuevas especies te gustaría incluir en tu aviario? 

Mientras mantenga las especies actuales, no me puedo permitir cuidar nuevas 

especies por falta de tiempo … mejor no dejo volar a mi imaginación, porque no 

pararía. 

 

¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de esta afición? 

Lo que más me gustan son los momentos de paz y abstracción observando a mis aves, 

revisando nidos para ver nidadas, los momentos de cuidados tranquilos y la felicidad 

que me transmiten mis animales. 

Partes malas tiene muchas. Probablemente lo peor sea colocar los excedentes de cría, 

lleva mucho trabajo, papeleo y negociaciones que no gusto de hacer. También la 

absoluta dependencia de los animales de mis cuidados, que me llevan muchas horas 

de trabajo y que no se pueden posponer independientemente de mis circunstancias 

personales o laborales del momento. Es muy esclavo, te tiene que gustar de verdad 

para poder seguir con ellos. 

 



¿Qué te gusta más, la cría natural o la artificial (con incubadora)? 

Si duda la cría natural. Solo recurro a cría artificial para salvar huevos o polluelos que 

no saldrían adelante, o en el caso de ninfas y agapornis, y muy a mi pesar, porque la 

gente demanda polluelos criados a mano y me toca criar parte así para colocarlos con 

más facilidad, como ya comenté, el vender los excedentes es de lo que menos me 

gusta de criar aves. 

 

Háblanos un poco de tu aviario. 

Tengo varios aviarios 

acondicionados en exterior, con 

fondo de policarbonato y tejado 

de sandwich, donde pasan todo 

el año mis ninfas, periquitos, 

canarios y diamantes 

mandarines. Los más grandes 

miden aproximadamente 5 

metros de largo, 3 de fondo y 2 

de alto, y las aves disfrutan 

mucho volando e interactuando entre ellas.  

Tengo un cuarto donde tengo unos 16 jaulones de metro, 3 voladeras eco y en las 

paredes pequeñas jaulas de canario. En ese cuarto mantengo todo el año los 

periquitos barrados, las pyrrhuras y las cotorras del sol, y uso las jaulas de metro libres 

para separar ejemplares heridos o en recuperación, pollos que voy a vender, etc.  

En el alto de ese cuarto tengo un aviario interior de 5 x 1,5 x 2 aproximadamente donde 

vive mi colonia de agapornis 

 

¿Qué tipo de alimentación das a tus pájaros? 

Para el grueso de las aves uso mixturas específicas de Jarad, complementadas con 

pasta de cría Witte Molen (la aceptan de maravilla todas mis especies), escarola o 

lechuga casi a diario y manzana. También ofrezco otras verduras, semillas para 

palomas remojadas o germinadas, huevo duro, complejos vitamínicos … doy una dieta 

muy variada. A los periquitos barrados y las psitácidas medianas y grandes las 

alimento con pienso Psittacus acorde a su especie. También los canarios tienen pienso 

Serinus a disposición aparte de la mixtura, y lo consumen con ganas. 

 



¿Tienes otros animales? 

Sí. Tantos como aves. Tengo conejos, roedores, hurones, perros, gatos, tortugas, 

serpientes, peces …. Y más cosillas. 

 

¿Qué material utilizas de fondo de jaula? 

En las jaulas con rejilla uso papel de periódico. En las que no tienen rejilla, arena 

Sanibird. 

 

¿Qué te gusta más darles a tus aves, mixtura o pienso? 

En las aves básicamente granívoras uso mixtura bien complementada. En aves de 

dietas más frugívoras uso de base el pienso, también complementado y no como dieta 

única. 

 

¿Algún truco relacionado con la ornitología que quieras compartir con nosotros? 

Hay tantas pequeñas cosas que se van aprendiendo con los años y hay un abanico de 

situaciones tan concretas que ahora no me sale ninguno. Quien me conoce sabe que 

me puede preguntar lo que sea, y si lo sé, se lo intentare contestar. 

 

 



¿Hay algo de lo que no hablamos y que te gustaría comentar? 

Para tener éxito en el buen cuidado de las aves hay que ser observador, sensible, 

aprender a entender su comportamiento y necesidades, tener mucha paciencia y 

tesón, y tener claras cuáles son sus necesidades para poder satisfacerlas. Ya que las 

mantenemos en cautividad, que sea de una forma digna. 

 

 

 

 

Diego, en nombre de TODOS los socios de ACAPRAS te agradecemos tu colaboración 

en esta pequeña entrevista, que sin duda alguna nos resulta de gran utilidad para que 

las distancias tengan poca importancia con lo que nos une esta afición. 

Gracias compañero. 

 


